INDICACIONES PARA LA PUBLICACION DE LAS CARTAS

Las cartas serán publicadas a discreción del editor de acuerdo con el espacio disponible y siempre que hagan referencia a los temas publicados. Estas deben ser escritas a máquina a doble espacio y enviadas en duplicado. El texto no debe exceder de 500 palabras, y cuando haya referencias, no podrán ser más de 5. Las cartas que se refieran a un artículo reciente de "CIRUGIA" tendrán que ser enviadas dentro del mes siguiente a la publicación del mismo. Todas deberán especificar los derechos de autor, y no duplicar artículos anteriores. Las que no se publiquen serán devueltas, únicamente si el autor lo solicita.

PRIMERA EXTIRPACION DEL RECTO POR CANCER EN COLOMBIA

Al Editor: Felicitaciones por la magnífica revista; su segundo número extraordinario, especialmente el Editorial. Ojalá que se pueda realizar la idea que en él se plantea; esa sería una verdadera agrupación de todos los cirujanos de Colombia.

Deseo aprovechar la oportunidad para hacer la siguiente observación: en el artículo del Prof. Ernesto Andrade Valderrama "La cirugía en Colombia en el siglo XX, pasado, presente y futuro", en la página 101, en lo correspondiente a Colon y Recto, dice: "Extirpación perineal del Recto por Ca., Manuel Ortegón; Cartagena 1911". En realidad es, como lo podrá confirmar el Prof. Andrade Valderrama, Manuel F. Obregón. Creo que sería bueno que se hiciera la rectificación o aclaración, para el futuro de la historia de la cirugía en nuestro país.

Muchas gracias y un cordial saludo,

LUIS CARLOS SEBA OBREGON, M.D. Cartagena, Colombia

Nota del Editor: Consultado el Prof. Ernesto Andrade, autor del artículo a que se refiere el doctor Sebá, informa que es válida la observación anotada en el sentido de que el cirujano que practicó la primera extirpación del recto por Ca. en Colombia, fue el doctor Manuel F. Obregón.

COORDINACION DE ACTIVIDADES CIENTIFICAS

Al Editor: He leído con mucha atención el EDITORIAL publicado en el No. 2 del Vol. I de la Revista CIRUGIA que usted dirige con tanto acierto. Lo que en ese documento se plantea en relación con la necesidad de institucionalizar la coordinación de los certámenes científicos y de educación continuada que vienen desarrollando las Sociedades Quirúrgicas, es un imperativo inaplazable que debemos resolver de inmediato. La proliferación de aquellas actividades, ya está ocasionando una crisis funcional y económica dentro de las mismas Sociedades y en sus patrocinadores, lo que es apenas lógico, dado el despilfarro de esfuerzos paralelos, cada vez más grande y reiterado.

En buena hora, la última Asamblea General del Colegio Colombiano de Cirujanos realizada en Cartagena, recomendó el estudio de una reforma estatutaria orientada a convertirlo en una Institución coordinadora de las actividades científicas de todas las Sociedades Quirúrgicas. En mi calidad de Vicepresidente del Colegio, acepto gustoso la invitación formulada por ustedes para lograr este objetivo y ofrezco colaborar en tal empeño, a fin de llenar a la mayor brevedad el vacío institucional que estamos comentando.

TITO TULIO ROA, M.D. Vicepresidente Colegio Colombiano de Cirujanos Bogotá, Colombia

CONCEPTOS DE LA A.C.S.C.

Al Editor: Tengo la honra de dirigirme a usted para felicitarlo por la excelente Revista que dirige, y en especial por el acertado Editorial que ha escrito en el No. 2 del primer Volumen. Coincide completamente en sus planteamientos

con la orientación que lleva en la actualidad la Asociación Colombiana de Sociedades Científicas, al propender la unión de todas ellas en su seno, así como que el Colegio Colombiano de Cirujanos será la reunión de todas las especialidades quirúrgicas. La A.C.S.C.. aspira en un futuro no muy lejano a convertirse en la cúspide de la pirámide de todas las Asociaciones Científicas v de las Ciencias de la Salud. Para ello hemos hecho muchos contactos diligenciados por nuestro fundador, el Dr. Roberto Gutiérrez Arango, con directores eminentes, uno de ellos el Dr. Erix Bozón, actual Presidente de la Sociedad Colombiana de Cirugía.

Al felicitarlo una vez más por su encomiable labor, me es grato suscribirme como su obsecuente servidor y amigo,

RAFAEL SARMIENTO MONTERO, M.D. Director Ejecutivo Asociación Colombiana de Sociedades Científicas Bogotá, Colombia

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

Al Editor: Felicitaciones por su magnífica publicación. Sería importante saber dónde publicó el doctor José Félix Patiño su monografía sobre Apudomas. Referencia 10 del artículo "Adenomatosis Endocrina Múltiple Tipo IIb" del doctor Bozón.

Le agradezco de antemano esta información.

Cordial, saludo,

PERETZ STARUSTA, M.D. Cali, Colombia

Nota del Editor: La monografía sobre Apudomas del doctor José Félix Patiño fue publicada en tres números de "Acta Médica Colombiana" así:

Parte I La Nueva Endocrinología y el Sistema Endocrino Gastroenteropancreático. Acta Médica Colombiana, marzo-abril1984 (2): 65-72 Parte II Tumores Apud del Páncreas. Acta Médica Colombiana, mayo-junio 1984; 9 (3): 115-126

Parte III Tumores Productores de Serotonina y Catecolaminas. Acta Médica Colombiana, enerofebrero 1985; 10 (1): 40-47.

Al Editor: He recibido con mucho agrado los dos primeros números de la excelente Revista que Ud. dirige.

La calidad de esta publicación, no sólo resalta en su forma, con fotos en colo-

res y una muy buena impresión, sino que también en los artículos de gran calidad científica que se han publicado.

Para el suscrito es un verdadero honor ser consultor del Comité Editorial y cuenten con toda mi colaboración posible. Asimismo, estoy preparando un artículo para su futura publicación.

Saluda muy atentamente aUd.,

ATTILA CSENDES JUHASZ Profesor de Cirugía Hospital Clínico "José Joaquín Aguirre" Santiago, Chile Al Editor: He recibido su atenta carta con fecha agosto 12, 1986, en la cual se me comunica que la junta directiva de la Sociedad Colombiana de Cirugía me ha seleccionado como consultor de su revista en los Estados Unidos.

Acepto con gusto el honor que se me hace y le ruego comunicarle a la Sociedad Colombiana de Cirugía mi agradecimiento por haber tenido en cuenta mi nombre para tan honrosa posición.

Cordialmente,

JOSE EUSEBIO CADENA, M.D. Associate Professor of Orthopaedic Surgery Chief of Reconstruction Service

Bogotá, D.E., Octubre 15 de 1986

Señor Doctor
MARIO RUEDA GOMEZ
Editor
Revista "CIRUGIA"
La Ciudad

Apreciado doctor Rueda:

Por medio de la presente, y haciendo uso de las páginas de la Revista "CIRUGIA", órgano de la SOCIEDAD COLOMBIANA DE CIRUGIA, me es grato extender la invitación a todos los cirujanos colombianos acreditados académica y científicamente, a que se vinculen como Miembros Activos de la Sociedad Colombiana de Cirugía y participen activamente en sus programaciones habituales. Les reiteramos esta invitación a colaborar con sus contribuciones científicas al éxito extraordinario que actualmente constituye la edición de nuestra Revista.

Igualmente me es grato anunciar a todos nuestros afiliados que, a partir de la fecha, la Junta Directiva acogió la iniciativa de que cada Miembro pueda utilizar la sigla MSCC que reúne las iniciales del título, "Miembro de la Sociedad Colombiana de Cirugía", a continuación de su nombre en cada una de sus publicaciones, correspondencia o tarjetas de presentación.

Hago llegar a usted mi más cordial felicitación por el éxito alcanzado por la Revista "CIRUGIA", y a los directivos de OFA por el respaldo permanente que la ha hecho viable.

Muy cordialmente,

ERIX BOZON MARTINEZ, M.D. Presidente de la Sociedad Colombiana de Cirugía